
粵投巨資 打造多個產值500億園區

中方冀聯國 增發展中國家代表性

「辛亥革命網上博物館」開通
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專家：糧產八連增在望
主產區氣候條件良好 惟供求偏緊致價格持續上漲

出版回憶錄中文版
貝理雅讚中國成就
香港文匯報訊 據

BBC中文網報道，英
國前首相托尼．布萊
爾（港譯貝理雅）新
近出版的回憶錄中文
版中，讚揚中國自
1989年他第一次訪問
以來所取得的「前所
未有的進步」。

布萊爾回憶錄的中
文版的名字叫做《旅程：布萊爾回憶錄》（英文
版在2010年出版）。為中文版的推出，布萊爾還
特別撰寫了一份《中文版前言》。

據新華社報道，布萊爾在北京的發行儀式上，
讚揚了中國在最近幾年取得的成就。

布萊爾在接受中國的英文日報《中國日報》的
採訪時說，世界需要更好的「理解」中國，「學
會與中國共存」。他還說，中國為國際關係的研
究提供了一個「轉變的範例」。

布萊爾說，今天全球的任何問題，都需要中國
的幫助、干預和支持才可以得到解決。

布萊爾說，希望他回憶錄的中文版中有關身為
一名領導人感受的「詳盡細訴」能讓中國領導人
找到同感。

自2007年以來，布萊爾一共14次訪問中國，並
發誓將促進中英兩國的文化交流。

勞斯萊斯「幻影」
將推龍年限量版

香港文匯報訊 據
《華爾街日報》中文版
報道，勞斯萊斯提前
迎接中國新年。這個
出產著名的「幻影」
汽車的英國品牌宣佈
正在生產一批限量版
汽車以慶祝即將到來
的龍年。

報道稱，這款汽車
將在車子的側板裝飾
手工繪製的金龍，在皮質頭枕上有手工刺繡的龍
形圖案，在每一個車門檻板處都有「Year of the
Dragon 2012」的字樣，採用LED燈高亮顯示。

勞斯萊斯公司目前還沒有為這些特別版汽車定
價。勞斯萊斯汽車在中國的起價是660萬元人民
幣（合99萬美元），超過美國售價的2.5倍。

中國在2010年成為高端名牌汽車世界第二大買
家，僅次於美國，首次超過英國。去年北京的一
家代理商成為勞斯萊斯品牌全球諸多代理商中的
銷量冠軍，共售出223輛汽車，相當於全球購買
量的十二分之一。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）內

地多部委專家近日會商全國糧食生產情況得

出結論認為，今年以來的氣象條件總體上利

於作物生長發育和產量形成，全年糧食產量

有望實現「八連增」。有智囊機構預測，糧

食總產量有望達到5.5億噸左

右。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

香港文匯報訊

（記者 李理 北

京報道）京城一
家民營企業，近
日因欲在冰島購
入約合6個九龍
半島面積的土地
而捲入媒體聚光
燈下。「冰島置
地」風波的男主

角、北京中坤投資集團董事長黃怒波（見圖）

2日現身北京，他強調稱，在冰島購置土地
純屬商業投資行為，並無任何政治及軍事目
的，更與國家戰略扯不上關係。冰島駐華大
使館大使柯絲婷則於同日向本報記者表示，
冰島政府歡迎這項投資計劃。她又指，旅遊
業是冰島發展的重點產業之一，黃怒波的投
資計劃符合冰島政府的施政方向。

計劃打造世界度假品牌
英國媒體早前報道稱，黃怒波執掌的中

坤投資集團已與冰島相關人士簽約，計劃
在冰島北部購入300平方公里土地用以發

展旅遊業。報道還援引西方人士的話說，北
京或將利用這個項目做掩護，以實現在大西
洋島國和北約成員國的地理戰略利益。

對此，黃怒波表示，在冰島購地是公司打
造世界度假品牌的戰略之一。他說，「選擇
冰島基於三個條件：第一，它的生態保護很
好，自然風光非常奇特。第二，當地政治比
較穩定。第三，金融危機給冰島帶來引進外
資投資需求。」

據悉，黃怒波此次計劃斥資約2億美元的
冰島投資項目，是目前其公司最大的一筆海
外投資。其中，約800萬美元用於購地，其
餘則將用於建設一期2萬平方米度假設施以
及購置小型觀光飛機和建設高爾夫球場等。
至於資金來源，黃怒波告訴本報記者，「全
部為公司自有資金，不會尋找其他戰略投資
者或向當地銀行借貸。」

媒體關注或令審批難度加大
不過，黃怒波坦承，儘管已經與冰島方面

簽署協議，惟在兩國政府行政審批方面，由於項目受
到國內外媒體的廣泛關注，審批難度或因此加大。黃
怒波稱，相信冰島政府在其國內的討論結束後會批准
項目。

事實上，儘管中國政府近年來鼓勵企業出海，但
「走出去」的道路並不平坦。黃怒波認為，「中國威脅
論」是很多中國民營企業在國外投資時遇到的難題之
一。

香港文匯報訊 據中新社報道，賀龍元帥夫人
薛明因病於8月31日下午在北京逝世，享年95
歲。這是中國十大元帥夫人中最後一位去世的老
人。

薛明1916年生於河北霸縣一戶貧苦農家。1936
年加入中國共產黨。1938年奔赴延安。1942年與
賀龍結婚。建國後，歷任全國婦聯西南區工委福
利部部長，中共北京市委宣傳部處長，賀龍辦公
室主任，解放軍總參謀部軍事檢察院檢察長、政
治部顧問等職。

賀龍夫人薛明逝世

香港文匯報訊（記者 劉越山 北京報道）民革中央
在中央網站上開設的「辛亥革命網上博物館」開通儀
式2日在京舉行。民革中央主席周鐵農出席並點擊開
通「辛亥革命網上博物館」。

國家文物局副局長宋新潮，民革中央副主席齊續

春、謝克昌、修福金以及在京辛亥革命志士後裔等
人士參加開通儀式。修福金主持開通儀式，民革中
央宣傳部部長吳先寧就辛亥革命網上博物館的內
容，包括籌建過程、建館原則、欄目設計、功能使
用等做介紹。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）今年是新中
國恢復在聯合國合法席位40周年。中國外交部部長助
理吳海龍昨日（2日）出席外交部第四屆「藍廳論壇」
並發表主旨演講，對聯合國的未來發展提出中方的六
點期待。他說，中國支持對聯合國安理會進行合理
的、必要的改革。中方主張，聯合國改革應該優先增
加發展中國家，特別是非洲國家在安理會的代表性。

吳海龍稱，中方認為要做好六方面工作：要繼續推
動熱點問題的和平解決；要繼續致力於國際發展合
作；要繼續促進社會發展和人權進步；要繼續維護國
際軍控、裁軍和防擴散體系的權威性和有效性；要繼
續維護國際司法正義；要繼續推進合理、必要的改
革。

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）廣東省政府
計劃加大財政扶持力度，「十二五」期間將繼續投入
33億元資金推動產業、勞動力「雙轉移」。記者從廣東
近日出台的《關於優先扶持產業轉移重點區域重點園
區重點產業發展的意見》（下稱《意見》）中獲悉，這
33億元資金將重點培育發展1到2個區域產業合作新機
制的示範典型，重點打造一批產值規模超500億元的園
區，重點完善若干個產值規模超百億元的產業集群。

重點支持十個工業園區
《意見》指出，廣東省財政在「十二五」期間安排

20億元資金，珠三角合作共建市和順德區在「十二五」
期間相應安排13億元配套資金。記者獲悉，20億資金
中3億元專項用於支持廣東省內十個重點園區建設，每
個園區3,000萬元，在明確資金使用方向的前提下可一
次性集中使用。20億中另外17億元與13億配套資金組
成共30億元資金用於支持重點產業的貸款貼息等。

上述十個重點園區是東莞（韶關）、佛山順德（英
德）、深圳（汕尾）、中山（肇慶大旺）、中山（河

源）、廣州（陽江）、廣州（梅州）、廣州（湛江）以及
江門、汕頭等10個省產業轉移工業園。《意見》提出
將力爭園區經濟總量2012年比2010年基本翻一番，2015
年比2010年翻兩番，打造一批產值規模超500億元的園
區。

鼓勵六大區域承接產業轉移
《意見》還特別注意鼓勵珠三角地區的積極性和能

動性，鼓勵和引導重點區域與珠三角地區開展多種形
式的合作共建，通過利益共享構建園區建設發展長效
機制。《意見》明確劃定了「十二五」期間以韶關、
河源、汕尾、江門、肇慶、清遠市為承接產業轉移的
重點扶持區域，指出將力促區域整體經濟發展速度持
續高於全省其他地區，培育發展1到2個區域產業合作
新機制的示範典型。

針對產業轉移園區用地指標難落實的情況，廣東明
確表示要加大土地政策扶持力度。《意見》指出，要
加強土地利用計劃指標管理，對急需發展用地的重點
區域，廣東省在制定全省年度土地利用計劃指標時予

以傾斜。此外，廣東省專項統籌安排重點園區的年度
土地利用指標，要單列定向下達重點園區，不佔用已
分配各市的年度用地計劃指標。

不過專家亦提出警告，中國農產品貿易已連續多年
呈現貿易逆差，且受制於土地、水資源等環境因素制
約，以及農田水利建設方面投入的嚴重不足，城鎮化
推進帶來農業人口的劇減等影響，農產品供求關係持
續偏緊導致價格持續上漲，農業安全存隱憂。

局部地區乾旱不影響大局
據新華社報道，2011年農業氣象災害影響評估暨秋

收作物與全年糧食總產量預報會商會日前在湖北宜昌
舉行。農業部、民政部、國家糧食局、國家統計局、
中國氣象局等部門派出近60名專家參與會商，把脈今
年秋收作物和全年糧食產量。

參與會商的專家一致認為，今年春播以來，中國大
部農區光熱充足，雖全國總體降水偏少，但在秋糧主
產區作物關鍵生長階段降水及時，大部地區土壤土商情
適宜，乾旱、暴雨洪澇、低溫寡照、高溫熱害、颱風
等影響秋收作物的農業氣象災害影響範圍小、時間
短，氣象條件總體上利於作物生長發育和產量形成。
因此，雖然局部地區有乾旱，但不影響大局。今年中
國糧食產量有望實現「八連增」。

與會專家對秋糧生產情況的預測亦較為樂觀。國家
氣象中心農業氣象中心主任毛留喜表示，一般說來，
農曆七月十五日左右，秋糧生產基礎已奠定；農曆八
月十五日左右，秋糧生產將成定局。目前正是秋糧生
產關鍵期，農作物正值由根、莖、葉向花、果實的轉
變以及由營養生長向生殖生長的轉換。從氣象條件來
看，雖全國今年總體降水偏少，但秋糧主產區在光
照、溫度、降水等氣象條件上匹配良好，在地作物長
勢趨於正常，具有豐收的基礎。

總產量或達5.5億噸
國家統計局數據顯示，2010年全年中國糧食總產量

達到5.46億噸，比上年增長2.9%，意味㠥中國實現了半
個世紀以來首次連續七年增產。中國社科院今年4月發
佈的2011年農村經濟綠皮書預計，當前中國糧食生產
已經進入到新的提升階段，基本具備年生產5.5億噸糧
食的生產能力，糧食總產量在5.3-5.7億噸之間波動。在
正常年景下，估計今年糧食總產量可能會達到5.5億
噸。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）

「無農不穩」的古訓如今依然適用。內地

農業專家向本報指出，儘管糧食年年豐

收，但未來一段時間農產品價格總體水平

上漲的可能性仍會較大，對通脹造成壓力。而中國亦

將連續第八年出現農產品貿易逆差，對外依存度上

升，確保農業安全迫在眉捷。

穩定糧價成抑通脹重點
儘管近年來糧食年年豐收，中國社科院農業經濟研

究所研究員黨國英向本報指出，未來一段時間農產品

價格總體水平上漲的可能性仍會較大，主要是因為國

家調高糧食價格、國際農產品價格持續上漲的價格傳

導因素以及農產品價格周期波動規律等多方面影響。

另外，由於近年來消費需求和結構發生了很大的變

化，糧食需求增加，但受制於土地、水資源等環境因

素制約，農田水利建設方面投入嚴重不足，城鎮化推

進使得農業人口劇減，都導致糧食供求關係偏緊。

黨國英認為，當前政府的調控目標仍是抑制通貨膨

脹，糧食是百家之基，穩定糧食的價格對穩定整體的

價格是一個基點，是未來工作的重點。

糧食對外依存度趨升
此外，有關專家指出，從2004年到2010年，中國已

經連續七年農產品貿易實現逆差。「前幾年大豆進口

比較快，大豆對國外依存度比較高，但是從去年開

始，玉米也開始淨進口。」 數據顯示，2010年中國

全年糧食總產量達到5.46億噸，比上年增長2.9%，但

在美國輸華玉米激增帶動下，當年中國糧食進口量大

幅增加達6695萬噸，同比增長28.2%。

專家指出，在此情況下，糧食自給率可能不到

90%，需要引起重視。根據2008年中國發佈的《國家

糧食安全中長期規劃綱要(2008-2020年)》，包括穀

物、豆類在內糧食的自給率要提高到95%。

豐收料難抑農產品價格漲

■中國今年糧食總產量有望達到5.5億噸左右。圖為兩位農民在河南省西平縣一處糧食收購點裝運小麥。
資料圖片

■8月30日，布萊爾在回
憶錄中文版首發式上發
言。 新華社

■為即將推出的勞斯萊
斯限量版汽車設計的龍
形圖案。 網上圖片

■賀龍兒媳馮璐（左三）、賀龍女兒賀捷生（左
四）、周恩來侄女周秉德（左二）、周秉建（右一）
等人悼念薛明。 中新社

■第四屆「藍廳論壇」昨日舉行，外交部部長助理
吳海龍（演講者）、駐華外交使節、工商界人士、知
名專家學者及媒體代表約二百人出席。 中新社

■位於陽江的產業轉移工業園。 資料圖片
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